

A/N: ¡Feliz Navidad todavía! ¡Y Feliz Año Nuevo! Hoy celebramos la maternidad de María y vamos a meditar sobre lo cerca que está de nosotros; ya hemos dicho antes que, mientras los hombres son la señal de que Dios está más allá de nuestro universo, las mujeres son la señal de que Él está cerca de nosotros (). Para quienes no lo sepan, esta es la Tilma, o manto, de San Juan Diego de México, de 1531 (). Es un objeto sagrado, pero yo mismo nunca supe la evidencia de por qué algunas personas creen que es milagrosa, hasta que aprendí sobre cuatro atributos: 1) No ha mostrado signos de descomposición en casi 500 años, mientras que las réplicas siempre comienzan a descomponerse después de unos 15 años; 2) Si bien ciertas imágenes han sido pintadas (por ejemplo, la luna) (), la imagen original no tiene pinceladas; 3) Un bioquímico ganador del Premio Nobel declaró "que los pigmentos utilizados no provienen de ninguna fuente natural conocida, ya sea animal, mineral o vegetal"; 4) Un ingeniero amplió las pupilas 2.500 veces y logró identificar en ellas una imagen de personas

<https://www.magiscenter.com/blog/st.-juan-diego>).

- Independientemente de si consideramos que esta evidencia es convincente o no, lo que sí es un hecho histórico es que antes de 1531, muy pocos indígenas de México se convertían al cristianismo. Pero, después de que se conoció la Tilma, nueve millones de personas se convirtieron al catolicismo en ocho años, y muchos sugieren que una de las razones principales fue que la imagen de María muestra que es de raza azteca y que lleva la vestimenta indígena. Nunca pude reconocer las características nativas

<https://www.reddit.com/media?url=https%3A%2F%2Fpreview.redd.it%2Flady-of-guadalupe-v0->

[8gw5wqr9k8vc1.jpeg%3Fwidth%3D1080%26format%3Dpng%26auto%3Dwebp%26s%3Df0d1edf7484beeb7b9397f36546a2c9bd5f3701e](https://www.8gw5wqr9k8vc1.jpeg%3Fwidth%3D1080%26format%3Dpng%26auto%3Dwebp%26s%3Df0d1edf7484beeb7b9397f36546a2c9bd5f3701e)) hasta que vi esta comparación.

En la historia de las apariciones auténticas, nuestra madre María a menudo se aparece a las personas adoptando las características de su raza

(<https://udayton.edu/imri/mary/d/different-looks-in-appearitions.php>), presumiblemente porque quiere estar cerca de ellos e identificarse con ellos.

S: La primera lectura habla dos veces del rostro de Dios, que tiene que ver con la intimidad con Él: “El Señor te bendiga y te guarde; el Señor haga resplandecer su rostro sobre ti y te muestre su misericordia; el Señor alce sobre ti su rostro y te conceda la paz” (Nm 6:24-26). Tener el rostro de Dios resplandeciente era, para el pueblo judío, una gran bendición, pero, en el Antiguo Testamento, sabían que no se podía ver Su rostro porque Él está más allá de este mundo.

- En un pasaje importante, Moisés le dice al Señor: “Muéstrame tu gloria” (Éxodo 33:18), y Dios le responde: “Haré pasar delante de ti todo mi bien... Pero no podrás ver mi rostro, porque nadie puede verme y seguir con vida” (33:19-20). Ver algo tan hermoso abrumaría y mataría a Moisés. Es como ver a alguien increíblemente hermoso. ¿Alguna vez has visto a alguien tan hermoso que realmente te detienes a mirarlo? Solo una vez en mi vida me quedé sin aliento: mientras estábamos en Alemania, entramos en una iglesia que estaba decorada de manera tan profusa que me quedé sin aliento. Entonces, imagina ver a alguien *infinitamente* hermoso. Moriríamos. Dios entonces acomoda a Moisés: “Te pondré en una hendidura de la peña (https://agudasachimic.org/wp-content/uploads/sites/172/2020/04/bryce-886550_1920.jpg), y te cubriré con mi mano hasta que haya pasado; luego

apartaré mi mano, y verás mis espaldas, pero no se verá mi rostro” (33:22-23).

Sin embargo, esta adaptación no es suficiente para nosotros ni para Dios. Ver el rostro del otro es parte de la intimidad. Cuando las personas tienen citas en línea y miran los perfiles de otras personas, necesitan ver el rostro de la persona. Entonces, Dios cambia todo con un acto que cambia la realidad: Dios se hace hombre y asume un rostro humano

(https://ichef.bbci.co.uk/ace/standard/976/cpsprodpb/8B93/production/_83713753_secondopia_alamy.jpg). Esto es parte de la bondad de Dios: Él quiere que lo veamos cara a cara, que tenga intimidad con nosotros. Y nuestra Madre quiere que sepamos que ella y Dios están cerca de nosotros.

- Hace un tiempo, vi un video sobre una mujer adoptada en Nueva Zelanda que viajó a Rusia para conocer a su madre biológica. Es una hermosa historia de alguien que anhela ver a su madre cara a cara. Algunos de *nosotros* anhelamos ver a nuestros padres cara a cara, tal vez porque ya han muerto o, por alguna razón, ya no están en nuestras vidas. ¡Ahora imaginemos si nuestros padres vinieran a buscarnos!

El año pasado, el Papa Francisco señaló bellamente dos verdades sobre la Tilma: 1) Nuestra Madre le aseguró a San Juan Diego: “¿No estoy aquí yo, que soy tu Madre?” El Papa Francisco dijo que estas palabras indican que la cercanía de nuestra Madre se muestra en la Tilma; cuando la miramos, recordamos su cercanía; 2) También dijo: “[La Tilma] es la imagen... de la Madre de los creyentes... que está impresa en nuestra humildad y en lo que tenemos, que es de poco valor, pero que se convertirá en algo grande a los ojos de Dios” (<https://www.vatican.va/content/francesco/en/homilies/2023/documents/20231212-omelia->

[guadalupe.html](#)). Como mencionamos el 22 de diciembre, no somos nada sin Dios, y sin embargo Él quiere que seamos grandes en sus ojos, que compartamos la intimidad que Él tiene con Jesús.

A: Hay un video maravilloso hecho por una estudiante universitaria en el que filmó cosas que “encontraba hermosas” y todo lo que hizo fue apuntar la cámara a los rostros de varias personas y mantenerla allí. Ahora bien, algunas personas estaban claramente felices de recibir elogios, pero otras mostraban dudas o incluso dolor; es como las personas que no pueden recibir cumplidos o dudan cuando las personas las afirman. Al analizar este video, el Dr. Christopher West señaló que algunas personas tienen miedo de ser vistas. No saben lo que es ser mirado y amado por alguien. Por eso recomienda que hagamos lo que dice Jesús: ir a nuestra habitación, cerrar la puerta y orar a nuestro Padre en secreto (Mateo 6:6). En ese lugar seguro, le permitimos que nos ame, lo que nos da seguridad y paz.

- Este año es el centenario de nuestra familia parroquial. Hay muchas cosas por las que estar agradecidos y somos los destinatarios de miles de personas que crearon esta comunidad y convirtieron este lugar en tierra santa. Como se mencionó, esperamos usar este año para crecer y una invitación es que todos se comprometan nuevamente con la adoración semanal a partir de 2026. Todavía no hay un plan, pero estamos trabajando en ello.

V: Adoración proviene de las palabras latinas “ad ora”, que significa “a la boca”, y el Papa Benedicto dijo que esto significa un beso, un abrazo y, en última instancia, amor (https://www.vatican.va/content/benedict-xvi/en/homilies/2005/documents/hf_ben-xvi_hom_20050821_20th-world-youth-day.html). La adoración es el lugar al que vamos para

adorar a Jesús y ser amados. El solo hecho de estar con Él es como estar al sol: absorbes vitamina D, te bronceas, ¡pero no hay cáncer! Si vamos voluntariamente y con fe, experimentaremos paz y un crecimiento en la virtud. Pero, lo más importante, es donde Dios está cerca de nosotros, donde vemos Su rostro.